
                                      

 

                                             
仙台大会まとめ①では、アンケート結果「スタッフ対応」をお知らせいたしました。各分科会のスタッフ

の皆様のおもてなしの心が参加者の皆様に伝わったことが、アンケートの記述から伝わってきました。  

まとめ②では、「今後の PTA活動に役立つこと」のアンケート結果をお知らせします。各分科会の企画が、

どのように参会の皆様に受け止められたのか、ご覧ください。 

 

まとめ②アンケート結果「今後の PTA活動に役立つこと」     ＜アンケート記述から＞ 

PTA活動・地域活動 
・日ごろ感じているいい部分、悩んでいる部分を明

確に言葉化していただき、とてもすっきりした。頭

が整理された上に、今後の方向性も見いだせた。 

・講演、実践発表、パネルディスカッション共に、

共感できるところ、試してみたいこと、勉強になっ

た所多々ありました。 

・持ち帰らせていただくことがたくさんあり、大変

貴重な時間でした。 

➡気付きをもらった、今後の参考になった、すぐに

反映できる内容、当校でもつかってみたい…など多

数。 

・PTAに興味のない人にも聴いて欲しい内容であった。 

・初めて、しかも会長として PTA に関わるようにな

り不安に感じていたところ、仙台で大会が開催され

ると聞き参加した。非常に有意義な 2 日間であり、

今後の活動の参考、自信となった。来年度は自ら手

を挙げて、複数年度会長を務めたいと強く思った。 

・PTA２年目ですが、また明日から新しい気持ちで頑 

張りたいと思わせていただける会でした。 

・正直役員割り当てで参加したが、PTA活動の考えを 

改める事例を多く聞けた。参加して良かった。 

・やり方次第で親も楽しみ、学校のためにもなる活動ができるのではと考えを新たにした。 

・PTA はもっと狭い世界だと思っていた。様々な方が PTA について考えたり、関わったりしているのに驚いた。

PTAなんかなくなればいいのにという親がたくさんいると思うが（私もその一員でした）、このような研究大会が

あることが分かれば、もっと PTAについて興味をもってもらえるのではないかと思った。 

・次回の役員会で、今日学んだこと、知りえた情報を発信しようと思います。有意義な時間でした。 

・PTA活動はやったら面白いということを伝えていきたいと思います。 

・PTAに参加する意識がとても上がりました。 

➡PTA活動に対する考え方やモチベーションに好影響があった様子、嬉しいですね。 

 

震災からの復興に関して 
・あの大きな震災を乗り越えてこられた東北の皆様が発する言葉は本当に重く強く響きました。 

・震災を経験された先生方、保護者の方のお話が大変貴重でした。とても心を打たれました。 

・（今住んでいる地域は）地域のつながりも薄れ、有事の際、協力体制が心配です。今日のお話を我が地域にお

招きして話していただきたいと感じました。つらい体験を語っていただきありがたいです。 

・地域とどのように連携していくかの考え方を教わりました。 

・仙台の防災・減災の生の声が聴けて良かったです。 

・前日に「閖上の記憶」で話を聞かせてもらったところだったのでつながるところが多く、今後の教育活動に活

かしていきたい。 

・今回実際に来られて、いろんなお話を聴けて、震災への思いを改めて強くできた。本当に素晴らしい機会をご

準備いただき、スタッフの皆様に感謝申し上げると共に、これからも「共に生きる」絆は大切にさせてください。 
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子育て 
・子育て真最中、貴重なお話が聞けました。5 人の子を持つ私にとって、皆さんのお話は涙が出そうになるくら

い身近に感じ、これからの子育てに楽しみと励ましになり、とてもとても感謝しています。 

・子どもを夫に任せてまで来てしまいましたが、来てよかったです。 

・心を動かされることがたくさんありました。感動です。 

・子どもから学ぶ、子どもと共に学ぶことが大切だと気づかされました。 

・子どもたちのことをちゃんと考えてくれている大人がこんなたくさんいるということを、子どもたちにつたえ

たくなりました。 

・とてもためになるお話をありがとうございます。今すぐ家に帰って子どもたちと話をしたい気分です。 

・初めての参加でした。「子供のために」という思いを再認識し、地域に持ち帰り、発信していきます。 

 

・三宅選手の父娘のご講演は、家庭教育だけでなく人生の生き方（哲学）も教えてもらい、貴重な体験でした。 

・記念講演を聞き、親子の会話の大切さを改めて感じさせていただきました。 

・対談形式の講演会、あっという間の時間、充実していて感動しました。「家族の絆」をテーマに続く話に引き

込まれました。 

・家族だからこそ大切なことがあることを改めて気づかされました。 

・講演で、改めて「ほめて伸ばすこと」や「男女差も気をつけなければならない」ことが認識できました。 

・バスケの指導者をしていて、我が子は選手です。「親と子」「指導者と選手」２つの関係に悩んでいました。と

てもいい話が聞けました。 

・記念講演、とても勉強になりました。月曜日、学校で PTA三役に内容を伝えます。（部活動指導者会議にて） 

 

全般 
・生きること、生きていることの意味、素晴らしさ、いろいろと学ばせていただいた 2日間、ありがとうござい

ました。 

・みちのくの今を伝えたいということが伝わり、感動しました。記憶に残る大会でした。 

・素晴らしい大会でした。日本はこんなに頑張っている親たちに支えられているのだと実感し、とても素敵な国

だと思いました。これからもこの PTAの力を、子どもたちのために発展させていきたいものだと感じました。 

・非常に考えさせられるよい研究会でした、最後は泣きそうになりました、（参加するとわかる）本当の話だっ

たのですね、勉強になりました。 

・親としてそして PTAとして子どもたちとの接し方を考えさせられました。自宅、学校に、本日教えていただい

た内容を持ち帰り、今後に生かします。 

パネルディスカッションはあまり好きでなかったが、とてもわかりやすくいろんな話を聞きながら、テーマに沿

った話が聞けて、本当に良かった。 

・参加型のパネルディスカッションは良いですね、楽しかったです。 

・（難しい）テーマに対して意外と明るくゆかいなムードでなおかつ見識高く含蓄のある素晴らしい基調講演、

隙のない構成で非常に練られているパネルディスカッション、まさに基調講演+パネルディスカッションの完成

形ではないでしょうか。 

 

仙台から参加して 
・今回このような大会に参加する機会がなかったら、PTA がこんな全国大会を開催していること、全く知らなか

った。よい経験になった。 

・昨日は分科会でスタッフとして参加、今日は一会員として来た。子どもたちだけでなく、親の立場として大変

良い話が聞けてとても勉強になった。日本全国でこのような大会を続け、よりよい子育て環境を作っていきたい

と思った。 

・帰ってから、子どもにも話をしてあげたいと思います。 

・今回、全国大会が仙台で行われ、大変貴重な経験をさせていただき、実行委員、スタッフの方に感謝でいっぱ

いです。 
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■大会内容から学んだこと、今後の活動や親子関係に活かせること、という視点で掲載しました。 

■学ぶものがなかったという方➡中身がない～１名、アスリートは興味がない～１名（一方で、アスリーに限る、

という意見もあり）PTA活動についての記念講演が聞きたかった～１名 

■運営についての指摘・要望と、参加者のマナーについての指摘が若干ありましたが、学びの内容については、

以上のような感想が大多数でした。掲載しきれないのが残念なほどです。 


